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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA DEL DISTRITO NORTE, CELEBRADA EL DÍA DIECISÉIS DE 

ENERO DE DOS MIL VEINTE. 

 

 
En la Sala de Exposiciones del Centro Cívico del barrio de Buenavista de la 

ciudad de Toledo, siendo las diecinueve horas y cuatro minutos del día dieciséis  

de enero de dos mil veinte, se reúnen los miembros que a continuación se 

relacionan: 

ASISTEN: 

POR LA CORPORACIÓN: 

 Concejal-Presidenta: Dª Mar Álvarez Álvarez. Concejal delegada de Hacienda,   
Patrimonio, Régimen Interior y Transparencia. 

Concejal Vocal: D. Ramón Lorente Redondo. Representando al Grupo 

Municipal PSOE. Concejal delegado de limpieza viaria y mantenimiento de 

centros municipales. 

Concejal Vocal: Dª. Amparo Granell Calvo. Representando al Grupo Municipal 

del PP. 

Concejal Vocal: D. Esteban José Paños Martínez. Representando al Grupo 

Municipal CIUDADANOS. 

Concejal Vocal: Dª. Olga Avalos Rebollo. Representando al Grupo Municipal 

Izquierda Unida/ Podemos.  

Concejal Vocal: Dª. María Ángeles Ramos Fernández. Representando al Grupo 

Municipal Vox Toledo. 

POR LAS ASOCIACIONES DE VECINOS DEL DISTRITO: 

Vocal Titular: Dª. Estrella Plaza Tevar. En representación de la AA VV “RÍO 

CHICO”. 

Vocal Titular: D. José Luis Gómez Pérez. En representación de la AA VV “La 

Ronda de Buenavista”. 
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SECRETARIO: D. Antonio Javier Rodríguez Gauyac, 

(Coordinador del Distrito). 
 

 

  ORDEN DEL DÍA  

 

1º.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL BORRADOR DEL ACTA DE LA SESIÓN 
CONSTITUTIVA CELEBRADA EL DÍA 18 DE DICIEMBRE DE 2019 

Se aprueba por unanimidad, con la salvedad indicada por el Sr. Paños 
Martínez, de que el segundo suplente del Grupo Municipal  Ciudadanos es 
Javier Guzmán y no Javier Mencía, procediéndose a rectificar el Acta en este 
sentido. 

 

2º.- INFORME DE LA PRESIDENCIA.- 

 
En esta sesión no hubo informe. 

 
3º.- PROPOSICIONES DE LAS ASOCIACIONES CIUDADANAS Y DE LOS 

VECINOS: 
 1.- De la Asociación de vecinos “La Ronda de Buenavista”: 

1.- Puesta en funcionamiento de un centro de mayores en el barrio de 

Buenavista. 

Toma la palabra el Sr. Gómez Pérez para solicitar conocer la situación de la 

promesa electoral de la Sra. Alcaldesa sobre la apertura de un Centro de 

Mayores en el barrio de Buenavista, dado que es el segundo barrio más poblado 

de la ciudad (13.000 vecinos) y sus primeras viviendas ya cuentan con más de 

45 años. Recuerda que este punto viene desde el año 2005, habiendo estudios 

que lo avalan. 

Responde la Srª. Presidenta informando que este asunto es un compromiso 

presupuestario, existiendo la posibilidad de aprovechar los bajos de la Escuela 

Infantil para instalar ahí el centro de mayores. Está pendiente de visitarse ese 

espacio por el Arquitecto Municipal y evaluar los costes. Se hará un diseño para 

presentarlo a los vecinos. 

El Sr. Paños Martínez apunta que este asunto se ha aprobado en la Comisión 

de Hacienda. 

Añade el Sr. Gómez Pérez que el centro de mayores tiene que ser un lugar de 

recogimiento, que los mayores no estén abandonados. El local debe disponer de 

una sala multiusos, un par de pequeñas salas y una cafetería, desconociendo 

si los bajos del C.A.I. darán para eso. 

Finalmente se acuerda traer el boceto del centro en la próxima sesión del 

Consejo, no siendo necesario la votación de este punto del orden del día ya que 

está votado en la Comisión de Hacienda. 
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2.- Situación del “restaurante de propiedad municipal” situado en el parque de 

“Bélgica”. 

El Sr. Gómez Pérez informa de los problemas que hay con esta instalación de 

botellones, trapicheos, etc, lo cual no es lo ideal, debiendo buscarse una 

solución. Ya ha salido 3 veces a licitación, sin que haya habido ningún postor, 

por lo que sugiere bajar el caché o que no tenga caché. 

La Srª Presidenta contesta que actualmente está en licitación, no pudiéndose 

bajar más el canon, porque entonces sería una cesión, que habría que realizar 

a una entidad sin ánimo de lucro. El plazo de licitación termina el mes que viene. 

3.- Situación de la iluminación del barrio. 

El Sr. Gómez Pérez se refirió a conocer la situación de la iluminación del 

barrio y a las posibles inversiones en la mejora del alumbrado, ya que en más 

de 4 años solamente se han instalado 49 puntos de luz leed y en una sola calle 

(Reino Unido). 

La Srª. Presidenta informa que se está terminando la renovación del 

alumbrado de la avenida de Francia, con el resultado de una menor 

contaminación lumínica. También informa de que hay un proyecto en tal sentido 

para la Ronda de Buenavista, con un presupuesto de 500.000 €, que se va a 

enviar al IDAE (Instituto para la Diversificación y Ahorro de la Energía) al objeto 

de obtener subvención. 

2.- De la Asociación de vecinos “Río Chico”: 

 

1.- Arreglo y sustitución del acerado roto, así como la limpieza de basura y malas 
hierbas en los barrios de “La Legua” y “Valparaíso”. 
 
La Srª. Plaza indica que se ha pedido el acerado varias veces, y mandado la 
ubicación. El Sr. Lorente contesta que este asunto se resolverá con el personal de 
albañilería y jardinería que se contratará con el plan de empleo que se ha 
convocado. 
 
2.- Traslado del “skate park” y zona de gimnasio de mayores a la zona de la iglesia 
y su sustitución por columpios para niños. 
 
Informa la Srª. Plaza que hay accidentes de niños pequeños en ese lugar. 
El Sr. Lorente contesta que este asunto es un compromiso electoral para cuatro 
años, estando previsto su traslado junto a la iglesia. Añade también la posible 
instalación de un “pump track” para bicicletas. 
La Srª Plaza solicita que se le dé prioridad, que se haga pronto el traslado porque 
no pueden esperar cuatro años. 
 
Finalmente, la Srª. Presidenta indica que en marzo se traiga a la sesión de este 
Consejo una valoración al respecto. 
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3.- Dotar al centro social de “Valparaíso” de una biblioteca o sala de actividades, 
arreglando para ello la sala que a día de hoy está sin usar debido a la gotera que 
hay (sala 2). 
 
Se informa que está en licitación las obras de reparación del centro social. En 

cuanto a la dotación de libros, indica la Srª. Presidenta que habría que hablarlo 
con Cultura, pudiéndose dotar como Biblioteca Pública. 

3.- De D. Sixto Domínguez Hernández (“Cigarrales de Vistahermosa II”): 

1.- Reparación del socavón existente en la acera a la altura del nº 34 de la c/ 
Gorrión. 
 
El Sr. Domínguez Hernández propone que se repare el socavón existente en la calle 
Gorrión, ya que existe un claro peligro de accidente para las personas que pasen 
por la acera. Este asunto se planteó en la anterior sesión de este Consejo y todavía 
no se ha hecho. 
 
La Srª. Presidenta informa que está prevista la reparación de ese socavón. 
 
Añade el Sr. Domínguez Hernández otro asunto avisando de la peligrosidad de un 
enorme pino que ha crecido y que habría que cortar en el Camino de Albarreal, a 
lo que la Srª Presidenta contesta que por su ubicación hay que ver si es de 
competencia municipal, indicando que se envíe por correo electrónico. 

 
 

4.- De D. Eduardo Prieto Llamas (“Olivar de los Pozos”):  

1.- Instar a la terminación correcta de las obras de ampliación de la red de agua 
potable a las urbanizaciones situadas en la zona, ejecutadas por la empresa 
concesionaria “Tagus”. 
 
El Sr. Prieto Llamas indica que las obras de ampliación de la red de agua potable 

a las urbanizaciones situadas en la zona: Olivar de los Pozos, La Bastida, etc. están 
mal terminadas: 
 
- En el arcén de la carretera de La Puebla de Montalbán se ha hecho un vaciado 
del mismo y éste vaciado continúa sin rellenarse. 
- Junto a la parada del autobús urbano, en nuestra urbanización, se ha rellenado 
el vaciado previo con hormigón y resulta antiestético el resultado final del trabajo 
realizado. 
- Junto al Camino Marrón, colindante con nuestra urbanización, se ha dejado un 
montículo de tierra de aproximadamente 2 m3. Pedimos que se aproveche esta 
tierra, extraída durante las obras de instalación de los nuevos colectores de agua 
potable, para rellenar le citado Camino Marrón y homogeneizar su firme. Este 
Camino Marrón es utilizado por deportistas para caminar o correr por un espacio 
al aire libre. 
 
Resumidamente indica que quede como estaba antes de iniciarse las obras. 
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La Srª Presidenta contesta que el Coordinador de obras del Ayuntamiento ha 
informado que si la climatología lo permite, las obras estarán terminadas a final 
de este mes. 
 
Respecto a la adecuación como senda ecológica del camino Marrón, que une La 
Peraleda con la carretera de La Puebla de Montalbán, solicitado por el Sr. Prieto 

Llamas, el Sr. Lorente contesta que habría que hacer un proyecto para su 
ejecución. 

5.- De Dª. Raquel López Reneo (“Olivar de los Pozos”):  

1.- Situación del tendido de cable de fibra óptica por la zona. 
 
La Srª López Reneo informa que la urbanización “Olivar de los Pozos” tiene ya la 
instalación hecha para el cableado de fibra óptica, por lo que puede ser la primera 
en que se ponga. Sin embargo la empresa que va a realizar el tendido del cable no 
ha incluido a la urbanización en su planificación, por lo que solicita que no se deje 
para el final. 
 
La Srª. Granell apunta que el Casco Histórico iba a ser lo primero para el tendido 
del cable de fibra óptica. 
 
La Presidenta informa que hay prevista una reunión con el Concejal delegado de 
Urbanismo, D. José Pablo Sabrido, para tratar este asunto, por lo que se debe 
esperar a esa reunión. 
 
Finalmente la Srª López Reneo agradece al Ayuntamiento que se hayan iluminado 
los dos pasos de peatones que hay en la carretera, porque estaban peligrosos hasta 
el punto que algunos peatones cruzaban provistos de linternas. 

4º.- RUEGOS Y PREGUNTAS.- 

4.1.- RUEGOS Y PREGUNTAS FORMULADAS POR LOS VOCALES DEL 

CONSEJO. 

- LA ASOCIACIÓN DE VECINOS “LA RONDA DE BUENAVISTA”: 

El Sr. Gómez Pérez avisa de un bache en la TO-20, a la altura de la ubicación 

del antiguo radar; ahí ha aparecido una grieta, por lo que se debería reparar. 

La Presidenta indica que este aviso se comunicará a Obras para su reparación. 

4.2.- RUEGOS Y PREGUNTAS FORMULADAS POR EL PÚBLICO. 

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las 

diecinueve horas y cincuenta y un minutos del día al principio citado. DOY 

FE. 

    Vº. Bº.      EL SECRETARIO. 
LA CONCEJAL-PRESIDENTA    
    Mar Álvarez Álvarez    Antonio J. Rodríguez Gauyac. 
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